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本报讯（记者 王培 通讯员 贾燕
燕）“这一片西瓜苗绿油油的，多喜人！
是党的扶贫政策让我脱了贫、致了富。
我已经递交了入党申请书，要用实际行
动感谢党。”4 月 14 日，正在西瓜大棚里
忙活的李志峰说。

李志峰是襄城县颍阳镇洪村寺村
人，两个儿子先天性失明。他给孩子看
病不仅花光了家里的积蓄，还欠下几万
元外债，生活一度陷入贫困。经过洪村
寺村“两委”、洪村寺村驻村第一书记李
留军及颍阳镇政府的审核，2017 年，他
家被确定为建档立卡贫困户。2018 年，
襄城县司法局的仲红艳作为李志峰的帮
扶人，对他提供帮扶。

根据扶贫政策，洪村寺村“两委”给
李志峰的妻子葛雪艳和两个孩子申请了
低保，每人每月 190 元。鉴于其两个儿
子失明，颍阳镇和洪村寺村给他们申请
了教育补贴，并专门在李志峰家里修了
无障碍通道。

接着，颍阳镇还给葛雪艳提供了公
益岗位，让其做保洁员，解决其生活难
题。洪村寺村“两委”和仲红艳不断鼓励
李志峰做一些小生意，让他尝试利用空

闲推销有机小米、手工粉条、石磨面粉，
以增加家庭收入。

经过两年的帮扶，李志峰家庭状况
慢慢好起来，手里也有了余钱。去年，李
志峰家人均收入达到 8900 元，顺利脱了
贫。

脱贫后的李志峰脑子越来越活。“是
党的扶贫政策让我脱了贫。我要好好
干，带领更多人脱贫！”李志峰说。今年
年初，李志峰看到有人通过种植西瓜致
富的信息后，动起了种植大棚西瓜的心
思。为此，洪村寺村“两委”专门给李志
峰申请了 5000 元产业扶贫补贴。

随后，占地 4.5 亩的 5 个西瓜大棚建
起来了。种植西瓜不比种植麦子、大豆，
要想西瓜味道甜、产量高，技术是关键。
用多厚的薄膜合适、室内怎么控温……
这些问题一度难倒了李志峰。仲红艳知
道后，主动联系农业专家前来指导，还买

了很多有关西瓜种植的书交给李志峰。
慢慢地，大棚温度、湿度、光照时间，李志
峰都能自己调节了。

尝到甜头后，李志峰钻研技术的劲
头更足了。他指着大棚里的滴灌设备自
豪地说：“你看，这是我自己设计的滴灌
设备，一个大棚成本只要 400 元，水管一
开就不用管了，不仅节水，而且降低人工
成本，省时、省力。”当记者问这 5 个大棚
今年能挣多少钱时，李志峰伸出了两根
手指：“2 万元！”他的眼神中闪烁着喜悦
的光芒。

如今，李志峰腰板儿挺得笔直，走路
虎虎生风，葛雪艳的笑容也多了起来，一
家人的日子过得红红火火。“只要肯干、
肯努力，好日子还在后头呢。没有党的
扶贫政策，就没有我的今天。脱贫后，我
想入党，带领更多人走上致富路。”李志
峰说。

本报讯（记者 张辉）随着气温逐渐
升高，市区干洗店迎来了清洗羽绒服等
冬衣的旺季，洗衣时间从三四天延长到
五六天。而一些市民并不急着取回衣
物，毕竟拿回家也是放进衣柜。记者走
访发现，对于取衣时间，许多干洗店并无
严格规定。律师提醒，在干洗店寄存衣
物存在风险。商家和消费者最好提前约
定双方责任，以规避风险。

“ 现 在 已 经 进 入 4 月 中 旬 ，气 温 逐
渐升高。趁着周末，我把家人的羽绒服、
大衣等厚重冬衣都拿来清洗下。”4 月 12
日，市区八一路一家干洗店内，市民王畅
边说边将两大包衣物递给店员。

店员查看衣物后将其放在旁边的黑
色袋子中。“现在是换季期，清洗衣服的
人较多，您可能要多等两天。”店员对王
畅说，平时三四天就可来取衣物，现在则
需要五六天。“这些衣服不急着穿，因此

顾客一般对延迟取衣不太在意。”
当日 12 时许，市区劳动路一家连锁

干洗店内，店主仍在接待顾客。“这两天
来洗衣服的顾客明显增多。我们在做活
动，相比平时价格有所优惠。”店主说。

对于大多数商品或服务，顾客购买
后都希望立刻拿到或享受到，但对于取
回清洗的换季衣物并没有那么迫切。“每
次把冬衣送去洗，我都恨不得到冬天再
去拿，拿回家太占地方了。”王畅笑着说。

和王畅有相似想法的人不在少数。
一家干洗店的店主说，每年换季的时候，
总有顾客由于各种原因不来取衣服，等
到需要穿时才来取。“我们店规定的取衣
时间是两个月。但是如果顾客超时来
取，我们也不会收取费用。”店主说。

“毕竟长时间寄存衣物的顾客只占
很 少 一 部 分 ，因 此 我 们 不 收 取 超 时 费
用。”市区五一路一家干洗店的店主说。

对于在干洗店寄存衣物，市民持不
同观点。一部分市民认为将清洗后的衣
物放在干洗店很方便，一部分市民对此
有些担心：如果衣物在寄存期间发霉、损
坏怎么办？如果干洗店倒闭或搬迁了，
该如何维权？

“这些问题不可回避。在干洗店寄
存衣物虽然方便，但存在法律风险。消
费者最好及时取回衣物。”河南祥煜律师
事务所主任田朝辉说，“如果寄存衣物是
收费的，那么商家就有义务保持衣物完
好，并按照约定交还消费者；如果是免费
的，商家没有故意或重大过失，衣物出现
问题就不承担赔偿责任。商家最好拟定
一份服务协议，约定双方各自承担的责
任，事先跟消费者讲清楚，并得到确认。
这样一旦出现纠纷，双方就可以根据协
议妥善解决问题。”

本报讯（记者 张铮 通讯员 刘
豪）“收到这些食品，我们很感激。
谢谢爱心人士对我们的关心。”4 月
14 日上午，领到“食品大礼包”后，
负责清扫市区建安大道的环卫工
人 张 桂 平 一 边 抹 着 眼 泪 ，一 边 说
道。

当日上午，许昌莲城爱心协会
志愿者将 200 多箱爱心食品，送给
工作在清扫一线的环卫工人。“疫
情防控期间，作为城市‘美容师’的
环卫工人，舍弃节假日，在做好日
常环卫工作的基础上，对公厕、垃
圾容器、清运车辆等环卫设施设备
进行消毒，为保护群众的生命健康
安全作出了积极贡献。”许昌莲城
爱心协会执行会长刘国钦说，前不
久，他们接到爱心企业捐赠的一批
食 品 ，决 定 将 其 送 给 一 线 环 卫 工
人，以感谢一线环卫工人为城市的
干净整洁付出的辛勤劳动。

“谢谢爱心人士为一线环卫工
人捐赠价值 5 万多元的食品。这一
箱箱食品，凝聚着爱心人士的浓浓
爱心。”对此，市城管局环卫处主任
周建生代表环卫工人，对爱心人士
表示感谢。

捧着“食品大礼包”，每个环卫
工人心里都充满温暖和感激。大
家纷纷表示，他们收到这些美味食
品，感觉自己平时的劳动得到了市
民的认可。他们一定会把自己的
工作做好。

本报讯（记者 黄舒平 通讯员
李晓光）“前面那棵树也要修剪，要
不然到了夏季就会成为线路正常
运行的安全隐患！”4 月 13 日，在 10
千伏庄林线路清障现场，鄢陵县供
电公司配电线路班负责人李会杰
指着影响供电线路安全运行的树
说。

进入春季，随着气温回升，花
卉苗木长势迅速。为确保供电线
路安全可靠运行，鄢陵县供电公司
切实把线路清障作为一项重要工
作来抓。该公司以镇供电所为单
位成立线路清障小组，加大巡视力
度，对树木的高度、密度进行分类
统计，并按照分片管理、属地负责
的 原 则 ，要 求 各 责 任 单 位 通 过 修
剪、砍伐等形式对辖区树障进行全
面清理，切实做到责任落实到人、
树障清理到位，确保树障清理工作
安全、彻底。

同时，该公司积极向群众宣传
保护供电线路畅通的重要性和必
要性，努力做到从源头上消除危及
供电线路安全的隐患。

前脚跟党脱了贫
后脚递交入党申请书

你们摘掉口罩的样子
真美！

随着我市援鄂医疗队和防疫
队全部队员完成任务顺利回家，4
月 13 日，许昌市图书馆推出“最
美逆行者”防疫宣传主题展，吸引
了众多市民围观。

记者张莉莉 摄

天气转暖，干洗店迎来生意旺季
律师提醒：消费者最好及时取回衣物，在干洗店寄存衣物有风险

收到“食品大礼包”
环卫工人很开心

借“季”忙清障
保“电”安全畅通

本报讯（记者 黄增瑞）4 月 13
日，许昌雷锋爱心社团志愿者来到禹
州市磨街乡关庙村，将两件红薯粉条
和一套春装送到贫困户徐豪雅手
中。连日来，许昌雷锋爱心社团志愿
者深入禹州市和建安区各乡（镇、
办），将市慈善总会提供的 120 件红
薯粉条送到60户困难群众家中。

许 昌 雷 锋 爱 心 社 团 发 起 人 刘
冰对记者说，这 120 件红薯粉条是
我市一家爱心企业捐赠给市慈善
总会的，主要用于困难群众的救助
和帮扶。

120件红薯粉条
送给困难群众


